

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.
SEGUNDA EPOCA. — Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. — Se ofrece rebaja a los Suscritores. Redacción y Administración, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.



Núm. 741.

Mahon, miércoles, 3 de Enero de 1872.

Año IV.

CORREO DE AYER.

Madrid 29 de diciembre.

La Gaceta de hoy publica los decretos relevando del cargo de segundo cabo de la capitania general de la isla de Cuba y subinspector de infantería y caballería de aquel ejército al mariscal de campo D. Romualdo Crespo y de la Guerra; y del cargo de comandante general del departamento Oriental de dicha isla al mariscal de campo D. Carlos Palanca y Gutierrez.

Por reales órdenes de 28 del actual, han sido nombrados para desempeñar interinamente los cargos militares a que se refieren los decretos anteriores, el mariscal de campo D. Félix Ferrer y Mora, y el brigadier D. Adolfo Morales de los Rios, que se encuentran en operaciones, en la isla de Cuba.

Dice El Imparcial:

«Hoy se considera indudable que no será nombrado capitán general de la isla de Cuba el señor marqués de la Habana. Sin duda, fundados en esta noticia, no faltan algunos que aseguran planteada la crisis por el señor Topete, quien dicen que esta tarde en el consejo manifestará su resolución de no continuar formando parte del gabinete. No sabemos que grados de exactitud tiene la noticia, por mas que la consideramos verosímil.

Fatán equivocados los periódicos radicales al suponer que el señor Topete puede ser causa de disidencias en el seno del gabinete. Despues de la larga conferencia que celebró con el Sr. Sagasta antes de aceptar la cartera de Ultramar, nuestro amigo no puede tener disgustos, ni grandes ni pequeños, con ninguno de los ministros progresistas que forman parte del gobierno. Esto dice El Debate.

Un despacho de la Habana dice que los rebeldes cubanos de distincion, presentados últimamente a las autoridades españolas, han publicado un manifiesto con mas de treinta firmas, diciendo que en adelante se adhieren al trono de España y que están dispuestos a prestar ayuda al gobierno. «Nuestras ilusiones, dicen, se han desvanecido, porque el país no nos ayudó, ni del extranjero nos enviaron socorros. El gobierno español es ahora bastante fuerte para conservar la integridad del territorio. Los insurrectos que quedan armados son en su mayor parte negros.» Dicen que todas las esperanzas del plan político de los

insurgentes se han destruido.

Los firmantes protestan contra la continuacion de la lucha, y elogian las cualidades del conde de Valmaseda y su política de atraccion.

Considérase en la Habana este manifiesto como un golpe mortal para la insurreccion, y se hace presente que en todo el año se han rendido en el departamento central quince mil insurrectos.

A los periódicos ministeriales les ha sido facilitada copia de la carta autógrafa con que el rey acompaña la escopeta repetidora destinada al primer soldado del batallon de cazadores de Santander que se distinga en algun encuentro con los insurrectos cubanos. La carta está concebida en los términos siguientes:

«El rey. — Para dar una muestra de aprecio al batallon cazadores de Santander, que marcha a la isla de Cuba en defensa de la integridad de la patria, es mi voluntad que el individuo de tropa del precitado batallon que, a juicio de sus gefes, mas se distinga en el primer hecho de guerra, reciba en premio una arma de honor, y al efecto destino la carabina repetidora de mi uso particular, que recibirá con el presente autógrafo. — Real palacio 26 de diciembre de 1871. — Amadeo.»

No iban descaminados los periódicos de la mañana que anunciaban una crisis inminente. Si no está planteada de una manera oficial, lo estará, segun parece, en el primer consejo que se celebre tal vez mañana. tal vez esta noche misma, si no habiendo recepcion en palacio, se da gusto al señor ministro de Ultramar, que desea, asi se cuenta, la inmediata resolución de las cuestiones pendientes.

El Sr. Topete mantiene resueltamente su compromiso respecto del nombramiento de capitán general de la isla de Cuba, y cree que sus amigos políticos los fronterizos tienen derecho para estar representados, cuando menos, en una buena parte de los gobiernos de provincia. Si estas pretensiones, que no tienen nada de exorbitantes, son satisfechas, el Sr. Topete continuara en el ministerio, si no, su salida y el subsiguiente apartamiento de los unionistas, son inmediatos, porque a lo que parece el señor ministro de Ultramar no está conforme con la significacion única que le concede La Iberia.

Es posible que mañana se vea algo mas claro. Los radicales se mostraban contentos.

Segun El Correo militar, es objeto

de algunos disgustos y controversias el asunto ó proyecto del nuevo uniforme para la caballería del ejército. Parece que hay quien quiere levitas de color blanco, quien azul. Háblase de contradicciones en dos proyectos presentados, en los que en uno se pide uniforme serio, tan serio que segun los figurines se asemeja en lo tocado al de algunas épocas de la milicia goda, y en otro se aboga por la viveza de colores, adornos vistosos y galanura de los ginetes, dando importancia al aspecto deslumbrador.

Dícese tambien que por unos se quiere capote ruso, por otros griego. Y en tanto parecer entre lo inglés y lo prusiano, lo blanco y lo negro, lo austriaco y lo belga, pasamos el tiempo los españoles descuidando lo mas importante, que es la instruccion, la equidad y la justicia en el orden de ascensos, la buena organizacion.

Ha muerto en Paris el baron de Possant. Contaba 102 años de edad, y fué paje de Luis XVI. Encerrado por los jacobinos en 1793 en las prisiones del Temple, consiguió escaparse y huir a Holanda. Cuando vino la restauracion, volvió a Francia y fué nombrado embajador de Turquia, donde estuvo algunos meses.

Dentro de algunos dias se embarcará el príncipe de Gales para la isla de Madeira, para acabar en ella su convalecencia.

Anoche publicó El Universal, diario zorrillista, lo siguiente.

«El consejo de esta tarde ha sido horriboso. Los señores Topete y Sagasta han tenido un fuerte altercado con motivo, segun parece del nombramiento de capitán general de Cuba. El Sr. Sagasta que se ha creído presidente efectivo del gabinete, trató de insubordinarse y el Sr. Topete, que lleva bien aprendido su papel, tuvo que llamarle al orden y recordarle con frases duras sus compromisos y su significacion verdadera, haciéndole saber que era preciso quitarse la máscara (testual).

La espacion no se ha hecho esperar; el fin de los traidores es el desprecio de sus cómplices: los unionistas nos vengan de los sagastinos.»

Hoy se ha hablado en algun círculo político, no sabemos con qué fundamento, de cierta cuestion desagradable entre un político que ha sido ministro y un conocido militar. Aunque hemos oído varios detalles, ignoramos el fundamento de la noticia.

Madrid 30.
El emperador y la emperatriz del Brasil vendrán a España para el Carnaval. En los albores de la primavera piensan visitar la Andalucía y Portugal, y despues regresar a Rio Janeiro. Pocos imperios hay en el mundo de donde el soberano pudiera ausentarse sin peligro un año.

Dice La Epoca: En pocas cosas se conoce, tanto la maligna influencia que entre nosotros ejercen los separatistas de Cuba, como en la guerra que se hace al nombramiento del marqués de la Habana.

Dejado a un lado a los que obran por consideraciones políticas o por errores de apreciacion, que tambien los hay, descúbrense a poco que se profundice el ardiente econo con que los simpatizadores francos ó encubiertos de la rebelion cubana, acogen la eleccion del que por dos veces sofocó las primeras y graves intentonas en favor de la independencia de Cuba.

Segun La Constitucion, las Cortes reanudarán sus sesiones el 12 de enero, segun la espresa voluntad del monarca.

De La Discusion:

Inauditos son los esfuerzos que hace el Sr. Sagasta para afrontar las graves dificultades que se le presentan. Creia S. E. que era todo gobernar cuando habia un editor responsable que le sacara de los atolladeros en que con su aturdimiento caia, y ahora se halla con que ha sufrido una equivocacion lastimosa. No sabemos si se convencerá al fin de que él no sirve para el asunto; pero de cualquier manera, no tardará mucho en convencerse.

Dícese que si el general Serrano y los unionistas se apoderan del mando, como pretenden, se harán, ó por mejor decir, se desharán todas las reformas que se han hecho, especialmente en lo que a la cuestion religiosa atañe. Lo creemos.

El ministro de Ultramar pide para sus amigos treinta gobiernos de provincia y ha manifestado al jefe del Gabinete, que si no se le atiende los fronterizos no votarán al candidato del Gobierno en la eleccion de presidente del Congreso, caso que el ministerio Sagasta pueda prolongar su existencia hasta la reapertura de las Cortes, cosa que es muy difícil suceda, en nuestro concepto.

D. Praxedes se encuentra, como vulgarmente se dice, entre la espada y la pared.

El general Serrano continúa cazando ciervos y conejos en Sierra-Morena, en compañía de algunos unionistas; Topete riñendo en Madrid con Sagasta; Concha haciendo en su casa la maleta para marchar a Cuba, y los radicales, como los judíos, esperando la venida de su Mesías, es decir, que D. Amadeo les llame al poder.

Hé aquí en unas cuantas líneas compendiada nuestra actual situación política.

¿No es verdad, pueblo, que tú entretanto eras sumamente feliz bajo el reinado de D. Amadeo I. honroso Visitador de la casa real de Italia?

Si el Sr. Topete cediera en la cuestión relativa al nombramiento de D. José de la Concha para la capitania general de Cuba, no cedería de ningún modo en la de gobernadores, pues los fronterizos no quieren continuar apoyando a don Praxedes, ni recoger antes el premio de su conducta.

Los calamares, convencidos ya del voraz apetito de los fronterizos y montpensieristas, se han echado a temblar pensando en la triste suerte que les espera.

Esos cuantos sagastinos arrastrados lejos de su campo por las malas artes del Sr. Sagasta, nos inspiran verdadera compasión.

Los unionistas han puesto ya la cazuela, y ¡ay de los calamares!

La Gaceta sigue guardando silencio sobre el día en que deberán reunirse las Cortes.

El Sr. Sagasta se ocupa, por lo visto, en cuestiones de mas importancia: en el modo de conseguir de D. Amadeo el famoso decreto de disolución.

Sin embargo, las gentes aseguran que el célebre D. Mateo solo se ocupa actualmente en convencer a Topete de la inconveniencia de mandar a Cuba al ex-ministro universal de la ex-reina Isabel.

Vayan ustedes, pues, atando cabos y desenredan luego esta madeja sagastina.

En nuestra edición de Madrid a «Última hora» publicamos lo siguiente:

Se confirman las noticias que respecto a la crisis ministerial damos en otro lugar de nuestro periódico.

El Sr. Sagasta ha cedido al fin en la cuestión del nombramiento de Concha. La debilidad de carácter de D. Praxedes explica perfectamente su conducta en este asunto.

Pero el Sr. Sagasta, a pesar de su falta de energía, se niega a satisfacer los deseos del ministro de Ultramar en lo relativo al nombramiento de veinticinco o treinta gobernadores unionistas; pues D. Praxedes no quiere suicidarse, políticamente hablando, y se suicidaría si, enviando a provincias tan gran número de gobernadores unionistas, hiciera posible que viniera a las futuras Cortes una mayoría vicalvarista, que sería la base de una situación completamente

conservadora, de la cual sería excluido el mismo jefe nominal del actual Gabinete.

Hé aquí, pues, el estado de la crisis a la hora en que escribimos estas líneas. ¿Cederá Sagasta? ¿Cederá Topete? ¿Sucumbirá en la lucha este ministerio, que aun no ha publicado el decreto de reunión de Cortes y que en ningún caso sobrevivirá a la primera sesión que celebren los Cuerpos colegisladores?

No lo sabemos; pero de todos modos bueno es consignar que algunos calamares hacen funestos pronósticos sobre la solución de la crisis.

A la hora en que cerramos nuestro número se halla reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del rey, en el que se resolverá la crisis pendiente.

De La Igualdad:

Nada menos que cuarenta y siete ministros han ocupado el poder desde que se formó el Gobierno provisional hasta el presente.

Hé aquí sus nombres:

- Prim.—Serrano, dos veces.—Ruiz Zorrilla, tres.—Sagasta, tres.—Figueroa, dos.—Ayala, dos.—Romero Ortiz.—Lorenzana.—Ulloa, dos veces.—Rivero.—Martos, dos veces.—Topete, cuatro veces.—Echegaray.—Ardanaz.—Becerra.—Montero Rios, dos veces.—Ruiz Gomez.—Moret.—Beranger.—Madrazo.—Mosquera.—Malcampo, dos veces.—Candau.—Córdova.—Bassols.—Balaguer.—Angulo, dos veces.—Colmenares, dos veces.—Montejo.—Groizard.—Gaminde.

Los distintos campos de donde esos hombres proceden, la notable diferencia que entre sus ideas existe y las variaciones de personal en las oficinas del Estado, que cada uno ha llevado consigo, han sido causas poderosas para introducir un completo desbarajuste en la administración y un pernicioso entorpecimiento en la marcha de los negocios públicos.

En los tres años de mando no han hecho esos hombres otra cosa que entregarse al improbo trabajo de tejer y destejer. El Sr. Ardanaz llevaba al ministerio de Hacienda diversos planes rentísticos que los que había comenzado a plantear Figuerola, y tenía que colocar a sus amigos en los cargos que los amigos de este desempeñaban. Así que, en decretar cesantías y nombramientos y en deshacer lo hecho por su antecesor, pasó el breve tiempo de su mando. Volvió despues Figuerola, entró luego Moret y mas tarde Ruiz Gomez, y mientras ensayaban proyectos y mas proyectos, la Deuda aumentaba y se contrataban los ruinosos empréstitos que hoy nos tienen a la puerta de la bancarrota, sin que el país sacase de todos estos cambios de ministros otra cosa que impuestos, cada vez mas exorbitantes.

Lo mismo ha sucedido en el ministerio de Gracia y Justicia: allí se han planteado y desechado sucesivamente los proyectos conservadores de los señores Romero Ortiz y Ulloa, y los radicales de Montero Rios; pero en tanto se si-

gue pagando el presupuesto del clero, y no se ha dado todavía entrada a las reformas que exigía la Revolución.

El cambio de personas y de ministros en el departamento de Ultramar es una de las causas que mas han influido para llevar al triste estado en que se encuentran a nuestras Antillas; y en todas partes vemos señales evidentes de lo pernicioso que ha sido ese continuo cambio de los hombres encargados de la gobernación del país.

Es imposible prosperar así; aquí, de mucho tiempo a esta parte, no se ha hecho mas que una ruina y mezquina política de personalidades. No han dominado en el poder estas o aquellas ideas, sino que se ha enriquecido la camarilla de este o aquel hombre público. Y cuando esto sucede, llega el rebajamiento y la postración en que hoy se encuentra España, merced a esos cuarenta y tantos ministros que han intervenido en sus destinos.

Y mientras exista la monarquía y manden sus partidarios, ya sean radicales o conservadores, no puede suceder otra cosa, no se hará mas que barajar una veintena de nombres y formar con ellos distintas combinaciones, que siempre conducirán a un mismo resultado, a la ruina.

Es, pues, preciso que los que tienen ideas y principios, que los que han encontrado solución a todas las cuestiones y se agrupan bajo una enseña tan gloriosa y fecunda como la de la República federal, se agiten sin tregua ni descanso para que al infecundo reinado de las personalidades suceda el fecundo de las ideas, para que al pandillaje suceda el mando de un partido digno y decoroso.

El nombramiento de Concha para la capitania general de la Isla de Cuba ha indignado a todos los partidos y a todas las personas sensatas, excepto los fronterizos, porque es general la creencia de que si vuelve a la Habana el último ministro de Isabel II, no hay salvación para la Isla de Cuba.

Segun nos informan, el Sr. Topete, de acuerdo con Serrano y con los fronterizos, fué el que propuso en consejo de ministros el nombramiento de Concha, que fué combatido en un principio por Sagasta y De Blas, y apoyado energicamente por Malcampo, Alonso Colmenares y Groizard, mostrándose Angulo inclinado al parecer de estos.

Sagasta se encontró en minoría y hubo de ceder por el momento, aunque despues, visto el mal efecto que ha producido en la opinión, es posible que se aplase la cuestión para evitar una escision en el seno del Gabinete, que en estos momentos sería fatal para los conservadores, empeñados en sostenerse a todo trance en el poder, pues conocen la falsa posición y la debilidad de Sagasta, y creen contar no solo con Topete, que es su representante en el Gabinete, sino con el apoyo decidido de Malcampo, Alonso Colmenares y Groizard, y cuando ménos con las simpatías ó

neutralidad de Angulo; de manera que el elemento unionista ó fronterizo está en mayoría en el Ministerio, no obstante hallarse presidido por D. Praxedes y llamarse progresista democrático.

Malcampo, que no ha sido nunca progresista, ni siquiera hombre político, hasta 1868, no perdona a los radicales la guerra que han hecho a su ministerio, y está de acuerdo con los unionistas y con Topete, como lo estaba en Setiembre de 1868 para reemplazar en el trono a doña Isabel de Borbon con Montpensier.

Alonso Colmenares ha sido el Benjamín de la union liberal, y Groizard ha hecho su carrera con los unionistas; de modo que aunque venga Gaminde, al cual se ha teleografiado para que apresure el viaje, los fronterizos cuentan con cuatro votos seguros y uno probable, contra tres que reúnen los sagastinos.

A pesar de todo; por ahora no creemos que haya disidencias graves en el Gabinete, porque el peligro común y el deseo de conservar el poder acallará por algun tiempo las rivalidades y discordias, con tanta mas razón, cuanto que los sagastinos reconocen su debilidad y no están en disposición de romper lanzas con los conservadores, a los cuales están virtualmente sometidos.

De La Revolución Social:

El Imparcial, vestido de luto conmemora con profundo recogimiento la fecha del 27 de Diciembre, en cuya noche fué asesinado el desgraciado general D. Juan Prim. Lamentando la muerte del que fué jefe del partido progresista, fraccionado a consecuencia de la misma, segun el colega, escribe indignado las siguientes palabras: «Cien vidas que tuvieran los infames asesinos que llevaron de luto al país no pagarían con ellas bastante caro su crimen. Y entre tanto ha transcurrido un año y ni el mas ligero indicio ha venido a revelar sus nombres. ¡Oh! es bien triste para nosotros considerar que no hemos sabido crear todavía una administración de justicia bastante activa é inteligente para penetrar en los secretos de aquel tenebroso drama!»

Pero no es esto solo. No hay solo que lamentar los males señalados por el colega, causa y origen de otros muchos, que sería prolijo enumerar.

La desgraciada muerte del general D. Juan Prim, ha inmolado centenares de víctimas inocentes en el apasionado procedimiento de esta causa, célebre ya por todos conceptos en los anales del crimen. ¡Cuántas desgracias tiene que lamentar el partido republicano federal, a consecuencia del proceso privilegiado del general D. Juan Prim! Por las sospechas mas infundadas y los cargos mas incomprendibles, sin relación alguna con el delito que se persigue, cuantos republicanos han sufrido los rigores de un calabozo. ¡Que lujo de persecuciones! ¡Cuántas víctimas inocentes sacrificadas en averiguamiento de los autores, complicese

y encubridores del asesinato del desgraciado general D. Juan Prim.

Mientras que este proceso, destinado por todos sus lados á provocar la reforma judicial, en España, sube á PLENARIO, lamentamos todos con *El Imparcial* exclamando: *¡Oh! Es bien triste para nosotros considerar que no hemos sabido buscar todavía una administración de justicia bastante activa é inteligente para penetrar en los secretos de aquel tenebroso drama.*

De La Justicia Social:

La visita hecha por el Sr. Ruiz Zorrilla á D. Amadeo, acompañando al hijo del general Prim, para invitar al jefe del Estado á que concurra á los funerales que hoy (30) se celebran en Atocha, parece que no sentó bien al Sr. Sagasta, y lamenta que no se le hubiese ocurrido, siendo presidente del Consejo de ministros, la idea del señor Ruiz Zorrilla.

Hé aquí que el hijo del general Prim puede muy bien servir de bandera de combate entre los monárquicos.

Todo decae entre ciertas gentes, y cualquiera recurso lo encuentran bueno.

A pesar de ello, el Sr. Ruiz Zorrilla anda más avisado que otras veces.

La Correspondencia de anoche publica en su última hora la noticia siguiente:

«El rey no asiste mañana á las exequias de D. Juan Prim, pero asistirá el día 7 por ser acto oficial.»

La reserva de D. Amadeo, que se comentaba mucho inmediatamente después que circuló la noticia, es demasiado significativa, y nos inspira la siguiente reflexión:

Así como D. Amadeo tiene un bolsillo particular, de que dispone, no habie inconveniente en que manifestase también su particular gratitud hacia D. Juan Prim, que tanto hizo y á tanto se espuso para servir á D. Amadeo.

¡Oh!

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE VALENCIA.

Madrid 30 (11 n.)

La *Gaceta* de hoy no publica ningún decreto de importancia.

Asegúrese que continúan las desavenencias en el seno del Gabinete, si bien hasta ahora no se han hecho públicas.

Créese inminente la crisis.

Madrid 30 (6 t.)

Segun dice *La Igualdad* en su número de esta tarde, la crisis ministerial ha estallado oficialmente, añadiendo que parece imposible todo arreglo.

Ignórase aun la resolución del Ministerio respecto á la persona elegida para el mando superior de la isla de Cuba.

La comisión parlamentaria de la Asamblea francesa encargada de dar dictamen sobre el proyecto de reorganización del ejército propone que el tiempo del servicio obligatorio sea de cinco años.

Bolsa de Madrid del 30.

3 por 100 consolidado, 30-25.
Bonos del Tesoro, 81-30.

Madrid 30 (7-30 n.)

Hasta ahora no se han hecho públicas las desavenencias de los ministros, creyéndose sin embargo que no se hallan de acuerdo y que muy pronto se anunciará la crisis.

Créese que saldrá del Ministerio Topete.

Madrid 30.

Un telegrama de París, fecha de ayer, dice que la Asamblea de Versalles ha aprobado una proposición para aumentar la circulación de billetes del Banco hasta dos mil ochocientos millones de francos, y para autorizar la emisión de pequeños billetes.

Mr. Thiers ha pronunciado un importante discurso, apoyando el proyecto del gobierno, y ha presentado un cuadro satisfactorio del restablecimiento del crédito y el renacimiento del trabajo.

Dice que la Francia necesita absolutamente paz. Cuando más dura es la paz, más preciso es quererla. Se han cometido imprudencias criminales, que nos atraen palabras á las que solo debemos contestar con el silencio.

La Asamblea ha aplazado sus sesiones hasta el 3 de febrero.

Atenas 28.

A consecuencia de encontrarse en minoría en la Cámara, el gabinete se ha declarado en crisis.

CRÓNICA LOCAL.

Segun datos que nos han sido proporcionados, han ocurrido en esta ciudad y su término municipal durante el año 1871 que acaba de espirar, lo siguientes:

Nacimientos.	Defunciones.	Matrimonios.
455	375	117

La diferencia, pues, entre los nacimientos y las defunciones ha sido de 80 en favor de los primeros, cifra que demuestra elocuentemente que la salud durante dicho año ha sido bastante buena en nuestro distrito municipal.

El lunes, segun estaba anunciado, dió comienzo en los mercados y algunas tiendas de esta ciudad, el uso del sistema métrico decimal, para la venta de géneros y efectos; extrañando sobremanera no ver marcados convenientemente los pesos de las balanzas, básculas ó romanas, como corresponde, para satisfacción y enseñanza de los compradores y vendedores, y segun es costumbre en todos los países donde rige el espresado sistema.

Sorteo 1.º—A continuación damos la lista de los números premiados de la lotería del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo, del que se han espendido

4000 billetes.

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
42	10	2056	10
90	10	2121	10
414	10	2133	15
449	15	2148	15
639	10	2645	30
677	10	2785	10
734	15	2878	15
805	100	2973	10
866	15	2974	15
950	15		
		3210	10
1032	10	3421	10
1137	10	3449	500
1145	30	3454	30
1207	15	3852	30
1376	100	3896	10
1486	10	3899	10
1693	10		
1750	50		
1771	30		
1832	50		
1852	10		
1856	10		
1877	15		
1913	10		

BULETO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Daniel y San Antero papa y mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Rosario.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 2.

De Palma en 12 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 16 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el día 2.

Para Palma, balandra esp. Virgen del Carmen, de 25 ts., pat. Gabriel Marsal, con 5 trip., sal y varios efectos.

Para Barcelona, pailebot esp. Galgo, de 31 ts., pat. Mateo Seguí, con 6 trip. y efectos.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañanas.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Máx.	Min.			
30	761.5	12.8	9.2	86	9.	7
31	764.5	13.2	8.5	94	3.	6

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.
Día 30. — NE. fresco. — 3.
Día 31. — ONO. calmoso. — 0.8

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. 21 ms.—Pónese á las 4 h. 49 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 11 ms. de la N.—Pónese á las 12 h. y 12 ms. de la N.

GACETILLA.

6 27, RUE COURCELLES.—PARIS 25 DE JULIO DE 1866.

Señor,..... Tengo el mayor placer en confirmar que la **Revalenta Arábica** es un remedio eficaz, sencillo y nunca peligroso para los estreñimientos, por inveterados que sean y para las diarreas, puesto que tiene la excelente propiedad de regularizar las funciones intestinales. Además en las fiebres héticas, y sobre todo después del sarampion, he conseguido con su uso un éxito verdaderamente satisfactorio, pudiendo decir que la Revalenta es un poderoso elemento para combatir todas las enfermedades en que las digestiones son irregulares.

DR. STEIN, DE LAS FACULTADES DE LEY DE Y DE LA DE MOSCOU.

Tenemos también iguales certificados de los célebres doctores en Medicina Ure, Harvey, Shorland, A. Campbell, de Londres; Chilton, de New-York; Angelstein, de Berlin; Wurzer, de Bonn, como muchos otros certificados de curaciones de todas las clases de la sociedad y de corporaciones religiosas de todos los puntos del globo.

De Roma escriben á la *Gaceta del Mediodía*, Marsella, el 21 de Julio de 1866:

«La salud del Santo Padre es excelente, en particular desde que, absteniéndose de los remedios con que se pretendia curarlo de los achaques propios de su edad, hace uso de la excelente **Revalenta Arábica**, la cual ha obrado en su persona maravillosos efectos. Se asegura que Su Santidad consume un plato de ella en cada comida, y que no puede alabar bastante esta deliciosa harina de salud.»

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de á 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 30 (11 mañ.)
Mahon 30 (8.50 noche).

La *Gaceta* no publica cosa alguna de interés.

La Asamblea francesa ha aprobado el aumento de la circulación de billetes de banco hasta 2,800 millones, autorizándose la emisión de billetes pequeños.

Las sesiones han sido suspendidas hasta el día tres de febrero próximo.

Vallecas 2 (11 mañana).

Mahon 2 (12 id.)

El ilustre general D. Baldomero Espartero ha sido nombrado Príncipe de Vergara.

El consejo de ministros se reunirá hoy bajo la presidencia del rey.

FABRA.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

El día 3 de Enero próximo a las 12 de su mañana debe tener lugar la segunda subasta simultánea en Palma y esta Ciudad para contratar los acopios de piedra necesarios a la conservación de la carretera de Mahón a Ciudadela durante el actual año económico; por el tipo de dos mil seenta y cuatro pesetas a que asciende el presupuesto de contrata de los 450 metros cúbicos de piedra que se necesitan, el cual se halla de manifiesto en la Secretaría de este Subgobierno.

D. Rafael Blasco Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahón.

Por el presente se requiere a D. Juan Orfila y Pons y D. Juan Orfila y Cardona, hijo y padre respectivamente, vecinos que eran de esta ciudad y en el día ausentes en ignorado paradero, para que en el día paguen a D. Francisco Orfila y Cardona de este vecindario, la cantidad de dos mil y quinientas pesetas que les reclama por los tres plazos vencidos y no subsueltos del capital de cinco mil pesetas que el primero de dichos Orfila reconoció adeudarle en el juicio de quiebra del mismo, en el cual, por convenio celebrado con los acreedores, se comprometió a satisfacerles sus créditos en seis plazos iguales y a cuyo cumplimiento los referidos Orfila obligaron sus respectivos bienes; advertidos que, caso de no verificarlo, les pararán los perjuicios a que haya lugar; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los autos pieza primera sobre dicho juicio de quiebra.

Dado en Mahón a veinte y tres de Diciembre de mil ochocientos setenta y uno.—Rafael Blasco—Juan Allés, Esno. 3

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tioroloso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.

Informarán en la misma calle n.º 62.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta al precio de medio real vellon el ejemplar, facturas de cupones para la renta del 3 por 100 interior.

MEDAILLE D'ARGENT
E. GUYOT
ÉCOLE SUPERIEURE DE PHARMACIE DE PARIS.

ALQUITRAN DE GUYOT,

Licor de alquitran concentrado y dosificado.

Mr. Guyot, después de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura, haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes. Basta echar una cucharadita de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantáneamente a medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulación desagradable del alquitran.

El Alquitran de Guyot reemplaza con ventaja a las tisanas mas o menos inertes en los casos de resfriado, bronquitis, tos, catarro etc.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BEBIDA.—Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella:

Bronquitis.—Catarro de la Vejiga.—Resfriado.—Coqueluche ó tos convulsiva.—Tos tenaz.—Irritación de pecho.—Enfermedades de la garganta.

EN LOCIONES.—Licor puro ó diluido en muy poca agua:

Afecciones de la piel.—Picazones.—Enfermedades de la piel cabelluda.

EN INYECCIONES.—Cuatro partes de agua y una de licor (eficacia estremada.)

Flujos crónicos ó recientes.—Catarro de la vejiga.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

Depósito en Paris, Maison L. FRÈRE 19, rue Jacob.



PAPEL PERSA DE PAJA DE ARROZ

Fábrica V.º H. Paris.
UNICO LEGÍTIMO.

Normalizado ya el servicio de la fábrica, el depósito exclusivo, de Barcelona participa a los consumidores que para precaver los engaños de las numerosas falsificaciones que han mandado al mercado aprovechándose de la guerra de Francia, que todos los librillos legítimos llevarán estampado en letras de relieve el sello del dueño de la marca, que dice:

JOSÉ ANTONIO PATXOT

Barcelona Asalto, 12.

El papel persa de paja de arroz de la fábrica V.º H. Paris, es el único real y verdaderamente premiado en las principales exposiciones.

Depósito en Mahón: Francisco Timoner, calle del Castillo, Estanco.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instrucción primaria, --- Segunda edición corregida y aumentada.

Véndese al ínfimo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fábregues, y en la imprenta de este periódico. — En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de D. Juan Benejam.

MAHÓN 1871.—Tip. de Fábregues hermanos Castillo, 58.